

EDITORIAL

Siempre hay una razón para vivir; siempre hay un motivo por el cual luchar; siempre hay una esperanza para el éxito; siempre hay una alegría con el triunfo; siempre hay un recuerdo para rememorar y pensar que las cosas ocurrieron porque tenían que ocurrir para que otros acontecimientos se dieran sus espacios; en fin, todo tiene un sentido en la sincronía universal.

Hace 50 años la Facultad de Enfermería de la Universidad de Antioquia abrió sus puertas para formar el profesional que, en ese entonces, necesitaba la sociedad antioqueña. Hoy sus egresados están ubicados, no sólo en esta región sino en todo el país y en el ámbito internacional, como profesionales de excelencia, con calidad y compromiso en el trabajo; han formado una extensa red de cuidadores en salud, interesados en demostrar que enfermería es el alma de las instituciones que se ocupan de quienes necesitan apoyo para recuperar su salud y evitar la enfermedad.

En sus inicios, la Facultad participaba, muy tímidamente, en procesos sociales en algunos barrios de la ciudad de Medellín (donde sus habitantes recibían a alumnos y profesores como invitados especiales) con acciones de salud que beneficiaban a sus familias y a las comunidades: era lo que la Facultad sabía hacer. Hoy las actividades comunitarias las extiende por regiones rurales, semirurales y urbanas, con comunidades indígenas, campesinas y escolares, entre otras; la continuidad en el trabajo ha permitido valorar el impacto de sus acciones, puesto que estas tienen una directriz y una razón que supera los objetivos académicos.

Han sido 50 años de constante crecimiento como institución comprometida con sus alumnos, con la sociedad, con sus egresados y con la institución a la cual pertenece: la Universidad de Antioquia. En ella, cumple las funciones de docencia, investigación y extensión.

En la docencia, la Facultad se ha destacado por la permanente autoevaluación del plan de estudios, ocupándose de responder a las necesidades del medio social y laboral de sus egresados; hoy, con apoyo institucional, está desarrollando el proyecto de transformación curricular. Además es una de las facultades de la Universidad de Antioquia y de enfermería del país, que ha obtenido la acreditación otorgada por el Ministerio de Educación Nacional, la cual la convierte en un par académico importante en América Latina. La oferta de posgrados y el proyecto de doctorado, que se iniciará en corto plazo, hacen parte del cumplimiento de esta función docente.

*La investigación, desarrollada a través de líneas previamente establecidas, ha generado una gran producción intelectual, la cual, al igual que la producción educativa, la socializa a través de la revista *Investigación y Educación en Enfermería*.*

En el sistema universitario de extensión participa con programas solidarios que benefician a las comunidades y a la sociedad en general y, además, realiza actividades de capacitación y actualización con profesionales y funcionarios de los sectores social y salud.

El proyecto de desarrollo de la Facultad en las áreas de capacitación docente, relevo generacional y relaciones interinstitucionales e internacionales son atendidos con especial interés, puesto que hacen parte del futuro profesional e institucional; tiene docentes en capacitación para doctorado y ha facilitado pasantías de estudiantes y docentes por instituciones de salud de otros países. La participación en organizaciones de enfermería y salud internacionales, tanto de docencia como de investigación, le permite intercambiar experiencias que la fortalecen continuamente.

La Facultad sabe que para orientar su hacer y planear su desarrollo, debe estar atenta a los cambios tecnológicos en salud; ello le facilita la relación con el medio laboral de sus egresados y mantener una oferta de programas de extensión acorde, tanto con los avances como con las necesidades del entorno.

En las respuestas a los retos y en los momentos difíciles es cuando se conocen los líderes, y hoy la Facultad está dispuesta a ponerse de cara al nuevo milenio, como una institución emprendedora, comprometida, forjadora de líderes y dispuesta a generar cambios de impacto.

Todos aquellos que se sientan parte de la Facultad, porque en algún momento de su vida ha estado en sus corazones o en sus afectos, estarán de fiesta con quienes hemos participado en su construcción.

Amparo Zapata Villa
Directora de la revista